

Zehn Jahre «Chemins de fer du Kaeserberg» Der 150 000. Besucher

Vor etwas mehr als zehn Jahren öffneten die Kaeserbergbahnen (CFK) in Granges-Paccot ihre Tore, und am Mittwoch, 11. September 2019, konnten sie den 150000. Besucher empfangen. Frau Touabi aus Genf und ihr Enkelkind Kelam hatten das Glück. Sie

wurden von Marc Antiglio, dem Gründer und Erbauer der CFK, mit einem Blumenstrauß empfangen und danach eingeladen, eine Fahrt auf dem Fahrsimulator Ae 6/6 «Baselland» zu geniessen.

Chemin de fer du Kaeserberg



Der November-Zug auf dem Kaeserberg

«Stücker» mit «Krokodil» und Graffiti

Foto: CFK



Die 1982 ausrangierte und heute im Verkehrshaus der Schweiz ausgestellte Lokomotive Be 6/8 13254 von 1920 zieht einen gemischten Nahgüterzug mit einem Dutzend nur teilweise beladenen Wagen verschiedener Bauarten. Die als «Krokodil» berühmt gewordene Gelenklokomotive wurde ab 1919 in zwei unterschiedlichen Bauformen und in total 51 Exemplaren für den schweren Güterzugsdienst am Gotthard beschafft. Sie zeichnete sich durch eine hohe Zugkraft aus, erreichte aber bei Bergfahrt mit 430 t bloss 35 km/h, mit 300 t aber immerhin 50 km/h. Zwischen 1965 und 1971 wurden zwölf Maschinen mit Dreiecksstangen und Blindwellen zu Rangier-«Krokodilen» hergerichtet. Das letzte «Krokodil» schied 1982 aus der Alltagsarbeit aus. Neun Stück blieben als historische Fahrzeuge oder in Museen erhalten. CFK

Be 6/8 II 13254, 2,7 MW, 126 t,
Last: 30 A, 420 t, V/max. 75 km/h.

Faszination Modellbau Friedrichshafen 1. bis 3. November 2019

Besondere Atmosphäre im Dreiländereck

Sie lebt von ihrer ganz besonderen Atmosphäre – das bestätigen die Aussteller und Besucher der Faszination Modellbau Friedrichshafen jedes Jahr aufs Neue. Modelleisenbahnen haben eine lange Tradition an der Messe (Hallens A2 und A3) im Dreiländereck Deutschland-Schweiz-Österreich. Namhafte Aussteller der Branche wie Märklin, LGB, Trix, Faller, Noch, BRAWA, Hornby, BEMO, PIKO, Tillig, Herpa, LEMKE und viele Kleinserienhersteller zeigen ihr Portfolio und ihr Warenangebot rund um das Thema Modelleisenbahn in bestem Licht. Die Produktpalette umfasst Fahr-

zeugminiaturen, Figuren, elektronische Steuerungssysteme, Landschaftsgestaltungsmaterial, Gebäudeminiaturen, handgefertigte Schienenfahrzeuge, Oberleistungssysteme, Gleismaterial für alle Spurweiten und vieles mehr. Viele Vereine und Klubs aus dem In- und Ausland präsentieren traumhafte Schauanlagen in allen gängigen Spurweiten. Genaues Hinschauen lohnt sich, denn viele schöne Szenen wollen entdeckt werden.

Messe Sinsheim GmbH

Infos: www.faszination-modellbau.de

